

Tenerife - Bahía de Santa Lucía (entre Río de Janeiro y São Paulo)

Salida el 30 de septiembre de 1519 - Llegada el 13 de diciembre de 1519. Travesía de 75 días.

Magallanes no asumía que compartía el mando con Juan de Cartagena, y tampoco confiaba en que la gente le siguiera en tan arriesgado viaje, por lo que decide ocultar el camino a seguir a su tripulación, contándoles que iban a ir a la Especiería doblando el cabo de Buena Esperanza, es decir, por la ruta conocida. Navegan así junto a la costa africana hacia el Sur, hasta Sierra Leona, y es allí donde viran por fin hacia Brasil. Al ser entonces requerido por Juan de Cartagena el motivo del cambio de rumbo, en vez de confesar sus intenciones, le apresa.



Representación de las cinco naos de la armada de la Especiería de Fernando de Magallanes: la capitana llamada Trinidad, la San Antonio, la Concepción, la Victoria y la Santiago, de menor tamaño y utilizada para exploraciones cerca de costas donde había poco calado.

Francisco Albo empieza a hacer anotaciones en su Derrotero el día 29 de noviembre de 1519, cuando se sabe cerca ya del cabo de San Agustín (Cabo Branco), punta más oriental de Brasil.

Deciden continuar viaje sin tomar tierra hasta doblar el Cabo Frío, en la plácida Bahía de Sepetiba, donde permanecen 14 días. Aunque en todas las crónicas sobre la expedición se menciona esta ubicación como el Río de Enero, o Janeiro en portugués, si nos atenemos estrictamente al Derrotero cabe la duda más que razonable de que no fuera allí donde se detuvieron, sino en la siguiente bahía, que se encuentra en su misma latitud, llamada de Sepetiba.

Si nos atenemos al Memorial que dejó escrito Magallanes al Rey acerca de la ubicación de las Molucas, en el que proporcionaba diversos datos geográficos de la Tierra para justificar que estas islas se ubicaban dentro de la zona de demarcación española, podemos hallar cuál era la posición del meridiano de demarcación del Tratado de Tordesillas según las cuentas que echaba Magallanes. La elección del puerto de parada en la costa brasileña responde quizá a que Magallanes avanzó hacia el Oeste lo suficiente como para sobrepasar dicho meridiano de demarcación, evitando con ello cualquier tipo de problema en este sentido.

El 20 de diciembre, estando la armada surta en este puerto, se sentencia a muerte al maestre de la Victoria, Antón Salamon, por el delito de sodomía. En este puerto se incorporará a la expedición un "hijito" mestizo del piloto Juan Lopes Carvalho, fruto de una relación mantenida en un viaje anterior hasta aquí.

- Como habrás visto al leer, este texto está dividido en párrafos fácilmente identificables por sus colores. Cada uno está separado de los demás por un punto y aparte y un espacio. Además, en cada párrafo se expresa una idea diferente que, al final, acaba dando sentido a lo que leemos.

Ahora, identifica tú cada párrafo así como la idea que hay en cada uno de ellos. Fijate en el ejemplo:

Párrafo 1: Desde Magallanes hasta apresa. Idea que expresa: Ocultamiento de ruta y apresamiento de Juan C.

Párrafo 2: Desde _____ hasta _____. Idea que expresa: _____.

Párrafo 3: Desde _____ hasta _____. Idea que expresa: _____.

Párrafo 4: Desde _____ hasta _____. Idea que expresa: _____.

Párrafo 5: Desde _____ hasta _____. Idea que expresa: _____.